

Zeitschrift: Hebamme.ch = Sage-femme.ch = Levatrice.ch = Spendrera.ch
Herausgeber: Schweizerischer Hebammenverband
Band: 116 (2018)
Heft: 4

Artikel: Education sexuelle : bases scientifiques et professionnelles confirmées
Autor: Khattar, Cynthia
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-949499>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Education sexuelle: bases scientifiques et professionnelles confirmées

Fin février le Conseil fédéral a publié un rapport d'expertise sur l'éducation sexuelle qui souligne l'importance de l'éducation sexuelle à l'école pour l'égalité des chances de l'ensemble des enfants et des jeunes en Suisse. La mise en œuvre de l'éducation sexuelle varie cependant d'une région à l'autre du pays. SANTÉ SEXUELLE Suisse requiert ainsi la mise en place d'une coordination nationale pour que la mise en œuvre soit garantie dans tous les cantons.

Le rapport d'expertise «Education sexuelle en Suisse» a été publié le 21 février par le Conseil fédéral. Il constitue la réponse au postulat du conseiller national Fabio Regazzi, qui exigeait une analyse scientifique indépendante des fondements théoriques sur lesquels SANTÉ SEXUELLE Suisse (SSS) s'appuie dans le domaine de l'éducation sexuelle.

Demande d'analyse scientifique

Le 10 décembre 2014, Fabio Regazzi a en effet déposé le postulat 14.4115 «Faire vérifier par une commission indépendante les thèses défendues par SSS quant au développement sexuel de l'enfant et de l'adolescent». Le postulat partait du principe que les théories relatives au développement psychosexuel de l'enfant et de l'adolescent sur lesquelles SSS base ses prestations de prévention et d'éducation sexuelle sont très controversées parmi les experts. Aussi demandait-il de faire vérifier ces thèses par une commission d'experts indépendante de la SSS et de présenter les conclusions de cette commission sous la forme d'un rapport.

Le rapport du Conseil fédéral s'appuie sur les travaux d'un groupe d'experts indépendants, notamment (spécialistes en prévention et santé publique, collaborateurs de l'Institut tropical et de santé publique suisse, ...). Ceux-ci montrent que les théories relatives au développement psychosexuel des enfants et des adolescents, auxquelles se réfère SSS bénéficient d'un large soutien de la part des professionnels. Ces bases scientifiques constituent également une référence importante pour l'élaboration des contenus des cours d'éducation sexuelle.

Approche holistique pertinente

L'approche consacrée en Suisse d'une éducation sexuelle holistique est ainsi jugée comme la plus pertinente. Au lieu de se focaliser uniquement sur la prévention des risques, elle inclut également la promotion d'un développement sexuel sain. Elle considère que la sexualité n'est pas seulement une question de biologie et tient compte de ses composantes psychologiques, sociales, cognitives, affectives, sensuelles, culturelles et morales.

En outre, les différents indicateurs disponibles en matière de santé sexuelle chez les jeunes montrent que la Suisse obtient de bons résultats en comparaison interna-

tionale. La fréquence des grossesses adolescentes tout comme le taux d'avortements chez les 15-19 ans sont parmi les plus bas au monde.

Par conséquent, le Conseil fédéral constate dans son rapport que SSS est un acteur qui contribue de manière valable à l'encouragement et au soutien de l'éducation sexuelle. Le rapport valide les bases scientifiques et professionnelles de l'éducation sexuelle défendues par SSS. Par ailleurs, le Conseil fédéral se voit conforté dans son approche, à savoir que l'éducation sexuelle devrait débuter au sein de la famille et se poursuivre à l'école à des fins de prévention ainsi que pour garantir l'égalité des chances. En effet, en fonction de leur environnement familial, tous les enfants n'ont pas la possibilité d'accéder aux informations importantes en matière d'éducation sexuelle.

Egalité des chances

Pour SSS, l'éducation sexuelle scolaire doit être mise en œuvre dans toute la Suisse. Il n'est en effet pas acceptable que l'accès d'un enfant à l'éducation sexuelle relève en Suisse alémanique d'une décision arbitraire, alors qu'en Suisse latine, des heures de cours réservées à l'éducation sexuelle sont intégrées dans les plans scolaires et bénéficient du soutien d'un personnel spécialisé en la matière. L'égalité des chances et d'accès aux informations et prestations de santé sexuelle doit être garantie pour l'ensemble des enfants et des jeunes. Ceci constitue in fine un prérequis pour une société socialement équitable qui informe et protège ses enfants.

Communiqués de presse du 21 février de SANTÉ SEXUELLE Suisse et de l'Office fédéral de la santé publique réunis par Cynthia Khattar

Informations

Les communiqués de presse sont disponibles sur www.sante-sexuelle.ch et www.bag.admin.ch
«Rapport d'experts sur l'éducation sexuelle en Suisse, référence faite à des documents de principe internationaux et comparaison avec des pays choisis» disponible sur www.bag.admin.ch